# GANAREMOS UNA NUEVA BATALLA A LA REACCION EN LAS ELECCIONES MAS LIMPIAS DE NUESTRA HISTORIA

publicano Nacional y Vanguardia Popular para respaldar al señor Presidente de la República en su empeño de garantizar desde ahora la libertad y la pureza de las próximas elecciones tuvo ori-den en una gestión patriótica del periodista don

Juaquin Vargas Coto.
Fué en los últimos días del mes de julio. El Par tido Democrata, según informaciones verídicas, or ganizaba, una segunda revuelta. Los Partidos amigos del Gabierno nos preparábamos para echar nos a la calle. La Dirección de Vanguardia Po pular concentró varios centenares de hombres en la capital y trazó sus planes para el caso de una acción. Eran tantas las amenazas y tan visibles los preparativos que ya nadie dudaba de que la sangre correría de un momento a otro.

El señor Vargas Coto se encontro conmigo una tarde v me dijo que estaba inquieto por los augurios de revuelta que flotaban en el ambiente. Le contesté que yo también lo estaba; que me daba perfecta cuenta de que el derramamiento de san gre seria un mai para todos los costarricenses; pero que la responsabilidad de lo que estaba a punto de ocurrir no era nuestra. Le expliqué en tonces al señor Vargas los esfuerzos hechos por mi Partido en el curso de los últimos años para lacilitar la unificación de todo el pueblo alrededor desleal como habían sido saboteados esos empeños nuestros por ciertas fuerzas sociales y por sus respectivos voceros políticos. Le demostre que la política seguida por nuestro Partido venía a ser el resultado de dos factores poderosos: nuestra decisión irrevocable de transformar las condiciones de vida del pueblo costarricense y la torpeza política de nuestros adversarios. No vamos a donde vamos. No buscamos prebendas ni honores. Buscamos justicia para una clase. No nos inspiramos en odios ni en simpatias perso-

Nos inspiramos en las conveniencias populares. Para atacar o para pactar no discutimos nom bres, sino las fuerzas sociales que esos nombres representen. Si esa es nuestra actitud; si la conciencia nos dice que no es por intereses mez quinos que luchamos sino por intereses nobles y justos, es lógico que no podamos vacilar a la ho-ra de decidir nuestro rumbo. Ese rumbo es el que conduce hacia adelante; es rumbo hacia el por-

LA PUREZA DEL SUFRAGIO HA SIDO CONQUISTADA POR LA CLASE TRABAJADORA. LA PLUTOCRACIA NUNCA LEHABRIA DADO A COSTA RICA GARANTIAS ELECTORALES.

DE HORA EN ADELANTE LOS DIRIGENTES POLÍTICOS SABEN QUE PARA GANAR ELECCIONES TIENEN QUE GANARSE AL PUEBLO RESOLVIENDOLE SUS PROBLEMAS Y RESPETANDOLE SUS DERECHOS

EL COMPAÑERO MANUEL MORA -SECRETARIO GENERAL DE NUESTRO PARTIDO -EXPLICA EN EL PRESENTE DISCURSO LAS NEGOCIACIONES SOBRE GARANTIAS ELECTORALES

llevar su tacañería hastà los linderos del crime prefeririamos avanzar siempre por la calle real Pero si se nos obliga a echarnos por los vericue tos, a los vericuetos nos echamos siempre que esos vericuetos sean capaces de llevarnos a la meta de nuestras aspiraciones. Esto quiere decir, que para conseguir el bien del pueblo, somos capaces de colaborar con todas las gentes de bueno voluntad; y que para frenar a los enemigos del pueblo scimos capaces de usar todas las armas que se pongan al alcance de nuestras manos. En vispera de las últimas elecciones presidenciales quisimos unificar al pueblo alrededor de una scla candidatura y de un programa moderado. No pediamos nada para nosotros. Unicamente pedia-mos para el pueblo. Se dijo que nuestra tesis era antidemocrática y se nos dió con la puerta en las narices. Quisimos entonces hacer entender a nuestros capitalistas la conveniencia de que hicierar concesiones a la clase trabajadora no obstaculizando la promulgación de las leyes sociales. Nos respondieron con amenazas y en vez de buscar un entendimiento nos declararon la guerra; y se orga nizaron politicamente con el propósito que no ocul taban de establecer un gobierno de derecha deci-dido a liquidar el movimiento obrero costarricense. Ante tan estúpida táctica, qué pretendían que hiciéramos nosotros? Que nos cruzáramos de brazos, y agacháramos humildemente la cabeza? Hi cimos lo que teníamos que hacer. Peleamos con todos nuestras fuerzas, con todos nuestros recursos, con todo nuestro fervor. Cuando hube expli

cado todas esas cosas al señor Vargas Coto, este me pregunto: ¿Pero es que ustedes creen que las gaarntías electorales que está pidiendo la oposición costarricase son perjudiciales para la lu-cha de ustedes por la justicia social? Yo le repli qué que las garantias eelctorales constituyen, pre cisamente, uno de los objetivos de nuestra lucha A nadie puede interesar más que a la clase tra-bajadora la organización de un sistema electora puro y libre. Los capitalistas tienen su garantia en su dinero y en sus resortes sociales. La clase trabajadora sólo puede encontrar garantías en un sistema electoral bien consolidado. Nadie ha su trido más en Costa Rica las consecuencias de fraude electoral, que nuestro Partido. Nos han ro hado diputados. Nos han falsificado nuestras votaciones; nos han encarcelado fiscales; nos han apaleado a centenares de camaradas; nos han negado representación en las juntas electorales Y todo eso lo han hecho los mismos hombres qu hoy se presentan al pueblo como apóstoles de la pureza del sufragio. La escuela del fraude no tué creada por nosotros. Fué creada en administraciones anteriores y perfeccionada bajo la adminis-tración de don León Cortés. Fué bajo esa adminis-tración que se estableció el sistema de los votos a computar. Pué bajo esa administración que se marcó el camino para desembarazarse de fiscales incómodos que les impedían adulterar el contenido de las urnas. Fué bajo esa administración que se demostró que era posible destituir un Consejo Elec-toral para arrebatar un diputado a la oposición etc. Y las mil formas de prostituir al pueblo cambiándo

infame, nosotros, Partido de la clase trabajadora sólo una perspectiva teníamos: pasarnos los años aando coces contra el aguijón. Las puertas del sutragio sólo respondian en Costa Rica a los golpes de los grandes intereses areados; nunca a los reciamos de las verdaderas masas populares. Por lo tanto, ahora que nosotros hemos logiado pe-nertar dentro del edificio de los privilegios, vamos a abrir esas puertas de par en par, para que por ellas pueda pasar todo el que tenga el dere-cho a hacerlo. Nosotros somos un Partido del fu-turo. Hoy somos allados de un Gobierno y mañana podemos estar en la oposición. Por lo tanto, si de esta lucha librada por nosotros en los últimos años sólo resultare como conquista efectiva la libertad de sufragio, dariamos por blen hechos todos nuestros sacrificios. Pero la verdad es que conquistas todavía más importantes a nuestro pueblo.

À toda las anteriores razones el señor Vargas Coto sacó una conclusión lógica: "Si ésa es la actitud de ustedes, y si ella coincide con las pro-mesas de libertad electoral hechas por don Teodoro Picado, por qué se empeñan en mantener esta incertidumbre que reina en el país? Por qué no dan a la oposición las garantías que ella re-

Mi respuesta fué que nosotros no creemos que a csos señores de la oposición les interesen real-mente las garantías electorales. Yo los conosco o lítica y sé que todos tienen la manos manchadas con crimeens electorales. Lo de la pureza del su-

Por lo demás, el paso más grande de toda nues tra historia política hacia la libertad del sutragio ya se dió al promulgar el nuevo Código Electoral. En la elaboración de ese Código intervino Vanguardia Popular a través de nuestro companero Luis Carballo. Todos los portillos por donde tradicionalmente se había burlado la voluntad del pueblo, fueron cerrados. Toda nuestra experiencia dolorosa en esa materia fué aprovechada conjuncamente con la de otros pueblos de América. Ese Código es ya ley de la República y regirá en las proximas elecciones. Allí están todas las garantías a que puede aspirar una ciudadanía cons ciente. Lo que ocure es que nadie se ha dado el trabajo de leer ese Código, ni siquira los dirigen tes de la oposición. Seguramente que si esos se nores pudieran llegar al Poder, una de sus pri-meras preocupaciones consistiría en derogar ese Código. Es demasiado bueno para que pueda con venir a los directores de nuestra plutocracia. Pero está dado y se aplicará. Es una de las grandes leyes de esta administración y una de las realiciones en que mayor empeño puso Vanquardia Popular. Ese Código quita el manejo del proceso eleccionario al Presidente de la República y lo pone en manos de un Tribunal Electoral nombrado por los tres poderes. Exige que las Juntas testén integradas por representantes de todos los parti-dos y no por individuos desginados caprichosa mente por el que manda. Obliga al votante a presentar, en el momento del sufragio, su cédula de identidad con fotografía. Garantiza la inmunidad de los fiscales que los Partidos designen. Lue-go( establece una serie de reglas que muy difícilmente podrían ser quebrantadas por las auto-

Hecha la anterior explicación el señor Vargas me habló del movimiento subversivo a punto de estallar. Le respondi lo que ahora me parece necesario repetir en vista de ciertos discursos radia dos por dirigentes del Partido Demócrata. Fué lo

"La oposición se está metiendo en una aventura descabellada. El Gobierno está capacitado para debelar en pocas horas cualquier intentono por bien organizada que esté. Además, no hay

(Pasa a la págine-4),

## RECONQUISTADO EL DERECHO DE HUELGA PARA LOS TRABAJADORES DEL TRANSPORTE

entere debidamente de la la- en el año de 1944, se modifibor parlamentaria realizada, có el texto del inciso c) del argracias al empeño y decidida tículo 369 del Código de Tracolaboración de la fracción vanguardista en el período de sesiones ordinarias de! Con greso Constitucional, que acaba de clausurarse.

Por hoy nos concretaremos a destacar y a explicar las reformas introducedas al Có- tuvieron los diputados de digo de Trabajo, por ser cilas conquistas muy importantes ra, advirtiendo que tal me para el proletariado nacional.

#### DERECHO DE HUELGA

Recuerdan bien nuestros lectores, que cuando el Código de Trabajo entré en vigencia, el 15 de Setiembre de zarse a la huelga ilega!. Tam 1943, se garantizó el derecho poco fue oida en aquel entonde huelga para la mayor par te de los trabajadores, inclu- puso al desnudo las terribles sive para los de las empresas particulares de transporte, ga ilegal, que por su mismo con la advertencia de que es- carácter, tiene que ser decla je; y recuerdan también que interés q' entonces tienen los VENIR . MILITARMENTE

Es necesario que el país se por una reforma reaccionaria, trabajadores de que termi- LA EMPRESA, y lo que absoluta, la huelga para los trabajadores de las empresas particulares de transpor-

> De nada sirvió la intervención brillante que entonces nuestra fracción en la camadida daría necesariamente resultados negativos, porque más tarde o más temprano. respectivos patronos, a lances nuestra fracción, cuando proposiciones se limito consecuencias que trae la hucl

ne lo más rápidamente posi-

Como lo anunció en aquel bajo, prohibiendo en formal entonces nuestra fraccion, los resultados de la prohibición de la huelga para los tranaja dores del transporte, no se hi zo esperar. Todavía está fresca en la opinión pública, la gran huelga ilegal, a que fue ron empujados los trabajado NORTHERN RAILWAY CO representada en Costa Rica por el macho GREEN. Todos recordamos que de nacia sirlos trabajadores de las ramas vió entonces el esfuerzo he-afectadas, serían empujados cho por la C.T.C.R., por mepor la intransigencia de sus dio de la Secretaria de Trabajo, para por medio de un arre glo directo, evitar la huelga porque Mr. Green a todas las contestar: "LE HUELGA ES ILEGAL EN MI EMPRESA".

La magnitud de la huelga, con todo y su carácter de "ile tos últimos no podían decla- rada cuando más perjudica al gal" puso al Poder Ejecutivo rar la huelga estando en via- patrono y a la sociedad, en el en la necesida-l de INTER-

más importante, en itir un De creto limitando la jornada mensual del personal d<sub>e</sub> los trenes a DOSCIENTAS O-CHO HORAS MENSUALES.

No obstante esa dura expe riencia, el famoso Mr Green no cejó en su manifiesto empeño de ejercer represalias hasta el último momento, sir importarle para ella, desha cerse de elementos expertos como Facio, Núñez y D'eabate, para sustituirlos con inexpertos, hoy responsables de un serio accidente ferrovia-

#### INTERVIENE LA CONFE-DERACION

En cuanto se iniciaron las sesiones ordinarias del Congreso en Mayo de este año la C.T.C.R. presentó un proyecto de ley, tendiente a restablecer el texto original del inciso c) del artículo 369 del Código de Trabajo, garanti (Pasa a la página 4)

# VANGUARDIA POPULAR IMPIDIO QUE

ULTIMA HORA: Nuestro Partido, por medio del diputado y compañero Carlos Luis Fallas intervino con buen éxito para impedir que el precio de la manteca fuera levantado de Ø 2.20 la libra a Ø 3.30. El Secretario de Hacienda atendió las razones de nuestro Partido y giró instrucciones enérgicas a la Ofici-na de Defensa Económica.

### El Banco Nacional logra frenar la especulacion del Maiz, Arroz y Frijoles

Grandes avisos en todos los periódicos anuncian al públi- moria del público para que co la venta de arroz, frijeles sepa que estas facultades las y maiz a precios más bajos que los que están vendiendo diante leyes y disposiciones os comerciantes Hemos visto largas colas de gente comprando esos artículos en los pular ha tenido la más activa diferentes estancos que ha participación e iniciativa. establecido el Banco Nacional

en la ciudad. bajos, está frenando a los tudios, concretándolos en le especuladores que ya no pue yes y proyectos que ahora ya den seguir explotando al pue- están dando el beneficio nece blo para enriquecerse a costa sario a todos los consurcidodel hambre del pueblo traba- res.

Conviene refrescar la metiene el Banco Nacional, meespeciales en las cuales nuestro Partido Vanguardia Po Nuestra fracción parlamentaria en este problema de la Es un hecho que la salida producción y control de prede estos granos a precios más cios ha hecho los mejores es-

APARTADOS 1386 — 758 TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579

San José, C. R., Sábado 24 de Agosto de 1946

## **EN EL OCTAVO ANIVERSARIO**



Ayer, 23 de agosto cumplió ocho años de haber muerto trágicamente a manos de un areano, el Dr. Ricardo Moreno Cañas.
Todavía su pérdida reperdule en la vida del país, tanto en el campo de la clencia como en el social y en el político.

VANGUARDIA POPULAR re-VANGUARDÍA POPULAR recuerda siempre con emoción a este hombre que en tántas ocasiones decisivas se puso del lado de las massas trabajadoras. Es raro el médico que tione una visión social justa que abarque la situación humana. Casi todos se limitan a contemplar el propio bienestar y a cuidar su posición personal, que, en la mayoría de los casos, ha venido siendo privilegiada.

El Dr. Moreno Cañas fue de los médicos que supieron salirse de su egoismo e interesarse y luchar por el mejoramiento de su patria.

patria.

Hay una célula de nuestro
Partido que lleva el nombre del
Dr. Moreno Cañas y miembros
de esta célula fueron ayer al cementerio a dejar una corona en
tumba de aguel inolvidable
amigo del pueblo de Costa Rica.

Aquí están Ø 32.45 nos di-

ce muy alegre el c. Tito Aguilar del Sector Nº 1. -¿Cómo los consiguió? le

puso convencer a varios com

díamos dar al Partido una ho

ra semanal de nuestro salá-

rio para ayudar a financiar

los gastos de la campaña de

lucha contra la carestía de la

vida. Y vea usted; que nada

me costó: allí no más oncon-

tré quince trabajadores que

con mucho gusto dijeron: "es

tamos dispuestos a dar una

hora semeanal para luchar

contra los especuladores".

Formamos dos grupos de o-

breros que llamamos Briga-

das de finanzas, y rápidamen

te conseguimos esta primera

## 1 HORA SEMANAL DE TRABAJO PARA nuestro Partido VANGUARDIA POPULAR

## EL PUEBLO CIERRA FILAS ALREDEDOR DE SU GRAN JEFE MANUEL MORA: ce muy alegrande la Sec de la Como los preguntamos.

Todos los empleados de mo destos sueldos de Salubridad. conocemos el gran empeño del c. Mora, por ayudarnos a ele ción a nuestras demandas, me recen todo nuestro agradecimiento. Y no solo esto reconocemos en la gran lucha de Mora, también sabemos lo que valen para el pueblo trabajador, mos llenos de entusiasmo y de democrático de Costa Rica.

nuel Mora. Alli estaremos pre sentes, de los primeros, cerron de filas alrededor de nuestro que rido jefe.

#### var nuestros salarios. Su aten- La c. Chepita Sánchez dice:

Hace apenas pocos meses que ingresé a Vanguardia Popula -Y en este tiempo me he podido dar cuenta de la gran labor la dirección tan certera y leal de este Partido en defensa de la que ha sabido dar como jete clase trabajadora. No me explial gran Partido Vanguardia Po- co como hay miles de estudian pular. Por eso, porque reconoce- tes, y profesores que ignoran y mos esta gigantesca labor, ire- basta combaten al Partido ma

gran serenata en homenaje a Ma que todas las ventajas que nos glostora, pero desde que unos grandes empeños y sacrificas de hojas para dis- pañeros de trabajo de que poha dado el Congreso, son en gran parte esfuerzo de los diputados de Vanguardia y muy es-

> Muchachas y muchachos Vanel martes próximo. Será una fiesta para renovar nuestro entusiasmo y nuestra fe en nuestro gran Partido Vanguardia Popular y será el más cálido homenaje de simpatía y de respeto para el c Mauel Mora.

Habla Edwin Retana MORA q Viva Vanguardia Retana es un joven traba-

camaradas de la Juventad, cios en defensa de la clase empezaron a conversar con él, rápidamente, viró hacia la pecialmente del empeño del c. izquierda, comprendiendo con su viva inteligencia que los doce a veinticinco años. intereses de la juventud tra guardistas-iremos a al serencia bajadora están de este lado, el martes, también varnos a hable Mora, me voy con un padel lado de Vanguardia Pomás destacados dirigentes de la Juventud Vanguardistas. Y de la serenata al c Mora. qué nos dice Retana?

"Nosotros los jóvenes ne mos a gritar bien alto: VIVA Popular. Allí estaremos los mo? jador, mensajero del Correo muchachos aplaudiendo una

trabajadora de la cual forma parte una gran mayoría de muchachos v muchachas no solo a gritar vivas vantos refuerzos para las filas de Vanguardia Popular.

#### ¡Viva Mora!

Idiay César, vas a ir a la se renata de Mora el martes próxi- Uds. manden.

vas a Mora para que se puncen los glosterillas.

Yo me pienso subir al techo para ver bien todo y para oí todos los discursos y dar a Mora el mejor homena lo de ¡Viva! a Manuel Morapular. Ahora es uno de los je, vamos a ofrecerle nuevos Desde buen temprono nos iremos a coger campo.- Además me conseguiré una bandera pa ra ponerla bien alto cuando sal ga Mora a la Tribuna

Echenle todo el carbón a esa

-Clare hombre! No solo yo. mos a dar oficio desde ahora

al camarada Mora

#### El c. Octavio Vargas

Yo digo que no hay más gran de y leal amigo del pueblo que c. Manuel Mora, que nos ha pro bado con sus años de lucha y sa crificio sus grandes esfuerzos en beneficio de la clase trabajadora. Si todos los obreros y camran la heroica lucha de Mora en serenata. Yo ayuda en lo que defensa de sus derechos, el martes estarían en esa gran serena-Muy bien, César, ya te va- ta qu es manifestación y reco (Pasa a la página 4)

(Pasa a la página 4)

## LUCHADOR REVOLUCIONARIO MORA VALVERDE GRAN

ta Rica, el c. Eduardo Mora Valverde, hermana del c. Ma nuel Mora, Secretario Genera de Vanguardia Popular. Lalo como familiarmente se le lla ma, viene sumamente delicado de salud. Los compañeros de Partido de México, donde es taha estudiando y trabajand se le hiciera regresar a su pa tria, para que tome una tem ga. Para que los camarado. costarricenses sepan lo que L duardo ha estado haciendo po allá, y la forma hasta exage radamente esforzada como lic trabajado, honrando a nuestro partido por tierras mexicanas. vamos a trascribir algunos pri rratos de una carta que la di rección del Partido recibió de un camarada de allá, hace po cos días, en la cual le reco mendaba interesarse por el re greso de Eduardo. Dicen asi sos párratos:

México D. F. 10 de agosto de 1946. Señor Licenciado dor Manuel Mora, Secretario Gneral del Partido Vanquardio Popular. Estimado compañero Se trata de un asunto relucio nado con el c. Eduardo, su he: mano familiar y en ideas. Re sulta que nosotros, tanto los miembros de las cedulas ostu superiores del P. C. M., hemo considerado la necesidad in mediata de que deje de lalo rar en todo sentido y tome u prolongado descanso que lo ponga otra vez en condiciones de ocupar el puesto que en rea lidad se merece y que es su perior al que hoy ocups den tro de nuestro movimiento po causa de su terrible agota miento físico. Vea usted si un

está para refaccionarse total mente. Desde hace casi dos anos, después de trabajar en otras actividades muy importan tes del Partido, llegó a la Se cretaria General de la Célula de Economia, obteniendo este lugar sobre una serie de camaradas de grandísimas capa cidades y de enorme tradición revolucionaria. El puesto que al principio tué motivo de desaprobación en los cuadros viejos de la Escuela de Economia por ser Eduardo un compaño ro tan joven y no de tautos conocimientos del medio nuestro, fué después entusiastamen te aprobado por todos debido

a que, como nadie otro en esc puesto, logró hacer casi maravillas al frente del organis mo celular. Ahí se destacó co mo un genial dirigente estu diantil, con un extraordinario arrastre de masas, «ganando con su enorme visión política su destacado dinamismo, su bien probada valentia y en fin por su trato, por su modestia, por sus condiciones de unificador de gentes, por sus capaci dades de dirigente. Cuando a ésta vino el c. Rodolfo Guz mán, Secretario General de la Confederación de Trabajado res de su país y a quien tuvimos el honor de conocer, pudo terioridad. Yo nunca había visdarse cuenta de cómo nuestr to u oído que nuestros dirigenquerido "tico" era el eje, de tes estudiantiles, salvo del Politécnico, fueran dirigentes de las luchas estudiantiles, sobre masas. Es decir, jóvenes que todo universitarias. Derechas e a su alrededor movilicen muizquierdas tenían en él un elechos y muchos estudiantes. El mento indispensable. Las derelo logró, claro que con la ayuchas porque simplemente era el dirigente máximo de las fuer da de los cuadros viejos del movimiento estudiantil, pero so zas marxistas que con su direc bre elementos jóvenes en su ción habían llegado a desennoventa por ciento, con formas peñar el puesto de más fuerzo universitaria. Las izquierdas no totalmnte nuevas de trabajo, con formas verdaderamente remarxistas porque en él tenian volucionarias de propaganda y el mejor consejero, el mejo



izquierda, el que mejor entiende las luchas de los jóvenes Lo curioso es que mientras el tico ha dirigido nuestro movimiento, la Escuela de Economía sí ha ocupado de verdad el papel de vanguardia uni versitaria. El c. Guzmán pudo apreciar cómo no sólo en la es cuela era buscado como la figura más importante del estudiantado, sino que llegaban a nuestras clases a buscarlo de otras facultades y escuelas u niversitarias, Ha tenido sobre sí, una enorme responsabilidad, que para permitirle estudiar como el lo sabe hacer, lo ha obligado a dormir escasas horas cotidianamente. Es un mu chacho que no tiene tiempo ni para tener novia, ni tampoco para salir les domingos a to mar el aire que tan necesario es para quien lleva una vido citadina y de intenso trabajo. Hay una cosa que nosotros valoramos mucho: ha logrado ha cer un tipo de movimiento bas tante distinto al hecho con an-



vigilancia, tan escricta que no pocas críticas y enoio despe tó, como le tocó verlo al c Guzmán en una de nuestra reuniones de crítica del traba jo. Pero la verdad es que este es tan dificilmente complicado, que creo que Mora tuve mucha razón cuando actuaba así, y tan tuvo mucha razón q hoy nosotros desarrollamos esc forma de actividad... Vea si no tenemos nosotros que ayudar a conservar para nuestro mo vimiento un muchacho tan jo ven y de tantas posibilidades para el trabajo revoluciona rio... Y entonces nos lanzamos a una lucha por ganar la So ciedad de Alumnos de la Es cuela y la ganamos con triur to rotundo y así hoy, cuendo si no hubiera sido por és se ríamos escobeta en la escuela somos de verdad quienes ha cemos lo que nos da la gand en ella. Es decir, dirigimos politicamente al estudiantado v obtenemos de la dirección los iustas demandas estudiantiles

cho sin precedentes en la Universidad Nacional en cuanto se refiere a nuestras fue: zas Pero lo bueno es que no sólo ha hecho eso sino que ha con vertido a nuestra célula en la mejor del Partido desde el pun to de vista del trabajo interno Le da cuadros, le da dinero, le da aportaciones en su línea po lítica, le da alegría le da la que puede dar una célula muy buena. Claro que hay mucho defectos, pero no se puede pe dir todo en las actuales cond ciones de desarrollo del Parti do... Ahora bien c. Mora, nues tro buen compañero de trabajo en varios años hoy se enquentra agotado físicamente y en

un estado de mucho cuidado. Nosotros acordamos que se le pidiera al Comité Nacional que le diera un permiso para des cansar. Sabemos que el Par tido todo está no sólo de a cuerdo sino dispuesto a que Eduardo tome esas vacaciones Quizás no le conté que Eduar do fue pasado del puesto de dirigente estudiantil a dirigir como profesional la campaña de talleres para nuestro perio gotadoramente porque es un compañero incapaz de decir que tiene mucho que hacer o que está cansado, y él para no dejar su estudio y no aban donar la responsabilidad de la campaña, no quiso. Y usted no se imagina lo horroroso qua es vivir en una ciudad tan ruidosa v desordenada como e D. F., sin descanso por lo menos dominical y con tantas ho ras de trabajo y tanta respon sabilidad. El Partido lo ha re levado ya de la campaña con

un permiso escrito, lo ha des

ligado ya de todo trabajo y

entiendo que les iban a escri-

bir a ustedes para que lo lle-

promiso de no ponerlo a tro bajar durante un tiempo propi cio. Tiene oportunidad de des cansar el resto del año y na da mejor que lo haga con ustedes... Sería bueno que le os cribiera a Eduardo y le dier una friega para que no seo caprichoso y para que se cui de más... Pero obliguelo uste a que se cuide pues sé que la que usted le dice es de tanta tuerza como las palabras santas para los MOCHOS.

Perdone de verdad tanta tiempo que le he quitado. De searia llegar un día por Costa Rica para conocer ese ma ravilloso país, conocer su partido y darles un buen apretó de manos a todos los compa ñeros que tan en alto poner en América el nombre de nues tro movimiento. Salud. (f) Eve lia S. Saberón'

Hasta aqui las partes de id carta que hemos trascrito. Vean ustedes, caramadas, cómo ha trabajado Eduardo Mora Val. verde, tanto, que se le ha ido la mano. Ha perjudicado su salud, que ahora tendrá que ser repuesta para que reem prenda sus luchas. Sabemos que él no hubiera querido que publicáramos lo anterior. Cuar do lo lea, sin duda alguna se va a sentir incómodo, pues é es modesto. No le gusta que se haga ruido alrededor de su persona. Pero lo hemos publicado porque es necesario que la disciplina de un compañero así sea conocida por sus ca maradas de acá, y les sirva de ejemplo. Aunque, claro está, compañeros, también hay que cuidar la salud, porque nues tra salud es tan necesaria en nosotros como al partido. Un saludo fraternal para Lalo, y

## HA LLEGADO EL MOMENTO DE REALIZAR EN TODO EL PARTIDO UNA GRAN CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO

Por EFRAIM RODRIGUEZ.

El Comité Nacional reunido en el recién pasado mes de Julio, hizo un amplio y sereno examen de la condición orgánica de nuestro Partido, criticó acerbamente las fallas observadas en todos los frentes de trabajo y tomó resoluciones que tienen por objeto cumplir con las consignas de lograr su fortalecimiento orgánico e ideológico y construir un gran Partido para obtener las más grandes victorias democráticas para el pueblo de Costa Rica.

Al criticar nuestra actividad política, observó el Comité Nacional que habiamos cometido errores en las re-laciones con nuestros aliados y en la forma de aplicar nuestros principios a ciertos problemas nacionales. Esa crítica, hecha con dureza y con el propósito de fortalecer la acción política y diciplinaria del Partido, dieron por re-sultado nuevos lineamientos en nuestra conducta con el gobierno de don Teodoro Picado y el retorno definitivo a la política de movilización de masas, ya que nuestra doctrina nos enseña con gran sabiduria que los problemas de un país y aún los del mundo entero, no pueden tener una resolución satisfactoria si no es a base del esfuerzo de las

masas del pueblo.

Aplicando el viraje, nuestro Partido ha comenzado una gran campaña alrededor del gravisimo problema de las subsistencias, realizando actos de masas en todas las Provincias, en los Barnios, en los Cantones, en los Distri-tos, en todos los lugares en donde el pueblo sufre la cri-minal acción de los especuladores. De esta manera, Van-guardía Popular se coloca en su legitima posición doctri-naria que es la defensa de los intereses de las grandes masas explotadas y responde con vigor a la campaña reac-cionaria llena de infamia que señala a los militantes de

cionara nena de miama que senara a los mintantes de Vanguardia Popular como colocados en posiciones comodidosas, y como encubridores de las sinvergüenzadas de muchos desalmados que roban al pueblo.

El ataque no solo va dirigido contra los especuladores sino contra las debilidades de muchos funcionarios públicos que los alcahuetean. En todas partes nuestro Partido ha dicho la verdad cruda, sin preocuparse si las personas efectadas portingeres a la cagal sector redifico programa. afectadas pertenecen a tal o cual sector político, porque considera que en eso de la especulación y la alcahueteria son tan delincuentes los de un color como los de otro y to-

dos dañan los intereses de la masa consumidora. Esta nueva posición ha despertado la atención de las masas alrededor de nuestras consignas. El pueblo, a pesar de las infamias y las calumnias lanzadas contra nosotros, se acerca a las tribunas de Vanguardia Populr para escu-char la voz de nuestros oradores y a ofrecer su apoyo a nuestras consignas de lucha.

Podemos decir que hemos comenzado a cumplir con Podemos decir que hemos comenzado a cumpir con los pronunciamientos del Comité Nacional; que nuestro Partido está colocado ya en el camino de su fortalecimien to v que estamos en posibilidad de lograr nuestro objeto de hacer que nuestro Partido sea en un futuro cercano la verdadera vanguardia organizada del pueblo de Costa Ri-

Para hacer más efectiva nuestra tarea, debemos es forzarnos porque nuestro Partido amplifique su base mi-litante, y para que vengan a sus filas nuevos hombres y mujeres disciplinariamente bajo nuestra bandera. Esa es la razón que nos ha conducido a plantear la realización

de una amplia campaña de reclutamiento. La Sección de San José es la que ha comenzado esa tarea, llevando como consigna obtener quinientos nuevos mi-litames para el treinta de occubre.

Veamos cómo está cumpliendo la Sección de San Jo-

Se inició la campaña el quince de Agosto. Se señala-ron tres grandes premios para los Sectores que obtengan el mayor número de militantes. Ellos son los siguientes: Premio MANUEL MORA; un radio-receptor RCA Victor; Premio CARMEN LYRA: \$\varphi\$ 50.00 (cincuenta colones) en libros; Premio HERMINIO ALFARO: \$\varphi\$ 25.00 (veinticin-co colones) en libros; un especial de una bandera del Parco colones) en libros; un especial de una bandera del Par-tido para la Célula o Comité de Sector que se anota el mayor porcentaje de militantes reclutados. Hay otros con mayor porcentaje de mintantes recutados. Hay otros con sistentes en libros, insignias, diplomas, etc., para las Célu-las y Comités de Sector que vayan llenando las cuotas que se les han señalado y para los militantes que se vayan destacendo en la tarea de reclutamiento. Hasta el momento no es posible dar datos, porque a penas llevamos la primera semana; pero entendemos que todos los organismos del Partido están trabajando duro pa va bacer la labora posible.

ra hacer la labor posible.

Sin embargo, es necesario pensar en otros aspectos

del mismo problema. El reclutamiento, con solo el hecho de hacer llegar

muchos nuevos militartes está incompleto. Es necesario asimilarlos y hacer que se conviertan en verdaderos mili-tantes revolucionarios. Para esto necesitamos: incrementar el trabajo de educación y propaganda; más folletos, más conferencias, más mitines, mayor frecuencia en la c-dición del BOLETIN CULTURAL, cuyo número debe ser aumentado inmediatamente y cuya circulación debe sistematizarse; circular más nuestro periódico TRABAJO, me-jorar su calidad, y hacer que este sea leído con mayor in-terés por militantes y simpatizantes y circular más lite-ratura revolucionaria.

Debemos, además, tomar las medidas necesarias para que los organismos del Partido modifiquen radicalmente sus métodos de trabajo, para que hagan amplia y vigote sus métodos de trabajo, para que hagan ampila y vigo-rosa labor de organización y para que se conviertan en verdaderos centros de dirección política, en los cuales el pueblo encuentre siempre su milicia más consciente, dis-puesta a sacrificarlo todo y a colocarse en primera línea en la lucha por la verdadera libertad del pueblo, por sus derechos y por sus intereses económicos. Cada Comité de Sector y cada Célula debe convertir-cionadidatmenta en púeles de acitación y movilización

se inimediatamente en núcleo de agitación y movilización de todas las fuerzas populares, para que se lógre cuanto antes la solución del grave problema de la carestía de la vida.

Desde este momento cada Célula y Cada Comité de Sector debe señalar como tema de estudio este del fortale-cimiento orgânico y movilizarse hacia afuera para aplicar y cotidianamente las consignas de lucha lanzadas por el Comité Nacional alrededor de los problemas que afectan la vida del pueblo y principalmente ese de la carestia de la vida, que tiene por objeto salvarlo de la rapiña de los hambreadores y de las autoridades alcahuetes

#### Bajan los precios de varios articulos CONFLICTO ECONOMICO SOCIAL EN LA INDUSTRIA PANIFICADORA en el mercado

Frijoles ..... a 0.45 Repollo ..... a 0.20 Papas ....... a 0.20 Tomates ..... a 0.15 Piñαs ..... α 0.25 c/u

Es un hecho que reconocen todas las amas de casa que ya están bajando varios artículos de primera necesidad, tales como las papas, los repollos, el arroz y los frijoles. También durante la se mana hemos visto grandes filas de gente del campo y de la ciudad comprando los trijoles que ofrece el Banco a veinticinco cén

de Prensa y Propaganda de La

CONFEDERACION DE TRABA

JADORES DE COSTA RICA

(CTCR) Me permito pedir a us

tea muy atentamente se sirv

dármele publicidad a la Directi

va que a continuación le incluye

COLLA DE PEQUEÑOS PRO

DUCTORES DE SANTA TERE-

SITA DE PERALTA, en Asam

blea General celebrada el 11 de

La Directiva en cuestión es c

Secretario General, Abelard

Jiménez, Jiménez; Secretario d

Actas, Antonio Hernández Mata

moros; Secretario de Finanzas

Marco Tulio Bastos Alfaro; Se

cretario de Propaganda, Arnulio

Varle Fernández; Secretario de

Organización, Vidal Angulo Cha

cón; Secretario de Cultura y De portes, Miguel Montero Bastos

presente mes de agosto.

mo sigue:

nombrada por el Sindicado AGR1

para la cocina. Los datos que hemos recogido para hacer esta nota son datos veridicos tomados en el mismo mercado, es información que hemos buscado entre las pro pias amas de casa.

comprendedor de las luchas de

Naturalmente, que estos datos por si solos, no resuelven totalmente el problema de la carestia de la vida, pero es indudable q ya los precios de esta semana marcan una economía de algunos centavos en el presupuesto de los familias obreras y campesinas.

Sique todavía altisimo el pre timos la libra y nos han dicho cio del jabón, el precio del acei

Además del nombramiento de

Dirigirse a la CTCR a fin d

que esta entidad gestione ante la

Secretaria de Agricultura, la con

trucción de un trapiche y un tar

Esta Secretaria de Prensa

Propaganda de la CTCR traslad

por este medio la petición de los

trabajadores de Santa Teresa,

la Secretaria de Agricultura e il

dustrias, convencida de que da

da la buena voluntad que don Je

sé Joaquin Peralta, así como e

Manuel María de San Román han demostrado para esta colo

jefe de Colonias Nacionales, d

nia, pondrán atención a esta s

ROBERTO CAMACHO,

que para captación de agua en el

la Directiva en esta Asamblea s

tomó este otro acuerdo:

este Hauido todos los

NUEVA DIRECTIVA DEL SINDICATO

AGRICOLA DE PEQUEÑOS PRODUCTORES

Angulo Chacón.

les son de buena clase y que por el precio del café que es artículo ese precio perfectamente sirven indispensable en la alimentación del pueblo costarricense y muchas otras cosas más. Por eso, también nuestro Partido Vanguardia seguirá machacando más y mús Desde estas columnas de TRA -BAJO pedimos a todo el pueblo datos concretos y denuncias claras contra los especuladores, más conocidos para exhibirlos ante la opinión pública. Si las autoridades, no actúan con más energia. será el pueblo el que se va haccr usticia por su propia mano.

sobre todo con una incansable

En lista negra vamos a exhibir desde este periódico del pueblo. a los comerciantes sin conciencia que se están enriqueciendo a costa del hambre de los trabaja-Señor Director de TRABAJO. cón; Suplente 3º Enrique Mon-

En mi condición de Secretario tero Morales; Suplente 40, Juan dores También desde estas columnas mericano de Agricultura. Por que exigimos al gobierno y muy cs- no se aprovecha esa experienpecialmente a la Secretaria de cia que sirvió a los soldados a Agricultura, que cumpla el Pro- mericanos, para que ahora le sir grama que en cuanto a la produc ción ofreció el Gobierno del señor Picado. Ya vamos por tres años de gobierno v todavía esa se cretaria no ha organizado debi- do la produción agrícola. Lo que damente el control y el planea- falta es decisión, energía y resmanantial de donde se surten de

Por qué los americanos si pu dieron encontrar aqui en nuestra tierra, los alimentos necesarios para las tropas que tenían en la zona del Canal? Muchos técni- quieren oir.

Arroz bueno .... a C 0.55 lbra muchas señoras, que esos frijo- te y de la manteca y sobre todo | El Sindicato de Trabajadores, a la Secretaria de Trabajo que taces de Patio. La Secretaria de de la harina de San José ha plan, se determinarán como trabajado Trabajo por medio de la Inspec teado una demanda económica- res amparados por la jornada mí ción General de Trabajo y por social a 35 panaderias de San José, por mejoramiento de salarios y mejores condiciones de tra Popular y con nosotros el puccio bajo. Se intentará por intervención de la CTCR. un entendi duro hasta lograr que también bo miento extrajudicial con la UNIF jen esos otros artículos y sobre SA., organización patronal, ya todo hasta lograr sanción impla- que el conflicto, de no llegarse sable contra los especuladores. una solución conciliatoria puede conducir a una huelga legal de los obreros paladeros.

> EL SINDICATO DE TRABAJA-DORES DE LA NORTHERN GANA IMPORTANTE PETI-CION EN LA SRIA. DE TRABAJO

Por medio de su Secretaria General, el Sindicato de Traba jadores de la Northern demand

cos costarricenses dieron su sa ber y su trabajo al Instituto A va al pueblo costarricense?

Hay tieras, hay fuerzas, hay so. y agua y técnicos honrados, que podrían servir al pueblo dirigien miento de nuestra agricultura. ponsabilidad para cumplir al pu to, el pueblo seguirá gritando gritando cada vez más alto hasta lograr romper la sordera de los que están lenos y por eso n

#### LA FEDERACION DE TRABAJA-..... DORES DE SAN JOSE ...... AVISA

Secretaria de propaganda está elaborando un BOLETIN de capacitación Sindical que saldrá el 1º de Setiembre, Todos los Comités Directivos de los Sindicatos afiliados deben hacer sus solicitudes a la re ferida Secretaria:

MARIO BENAVIDES Srio. de Prensa y Propaganda de la Federación.

## CONFERENCIAS DE CULTURA EN LOS SEC-TORES DEL PARTIDO EN SAN JOSE

nima legal de 208 mensuales acui resolución dictada el 23 de este

mulativas de trabajo a los capa- mes, ha accedido a la demanda

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

taces de Patio y Segundos capa- del sindicato.

La presente campaña de reclutamiento exige de tarios de Cultura de Comités y células, una febril actividad. esta ocasión debemos poner a prueba una de las razones por las quales fué necesaria la creación de las Secretarias de Cultura Es nuestro deber colaborar intensamente para que los militan tes que la campaña pongan en nuestras filas, el Partido. Esta vez, tenemos que aprovechar el esfuerzo que hacen muchos camaradas por atraer miembros nuevos o ale jados de nuestra organizacin. Hemos de intensificar nuestra la bor de orientacin y adoctrinamiento de la base del Partido.

Empezaremos haciendo una labor sistemática en la ción de conferencias, esforzándonos en que todos los militantes de los respectivos aectores, aprovechen los estudios de los compañe ros que han sido escogidos por la Dirección del Partido para esta labor de cultura política marxista. Para la semana que tenems que realizar el siguiente cuadro:

The state of the s				1165591			0.00	
Sector	No	1	29	de	agosto	a	las	7 p. m. a cargo del
								c. Carlos Luis Sáenz
Sector.	Nº	2	28	de	agosto	a	las	7 p. m. a cargo del
								c. Ignacio de la Cruz
Sector	No	3	26	de	agosto	a	las	7 p. m. a cargo del
				16				c. Fernando Chaves
Sector	No	4	29	de	agosto	a	las	7 p. m. a cargo del
							THE REAL	c. José Merino
Sector	No	5	26	de	agosto	a	las	7 p. m. a cargo del
								c. Efrain Rodriguez
Sector	No	6	28	de	agosto	a	las	7 p. m. a cargo del
	3							e. Rodolfo Guzmán
Sector	No	6	28	de	agosto	a	las	7 p. m. a cargo del
								Rodolfo Guzmán
Property and the second								

Las conferencias se darán en sus respectivos locales, except os Sectores Seis y Siete que se reunirán en el local Central de Partido.

TEMA QUE DEBE SE RTRATADO EN TODOS LOS SECTORES:

Importante: Los simpatizantes de Vanguardia Popular, que de-sean asistir a la conferencia pueden hacerlo con toda libertad

15 de A gosto.

Las Mujeres del pueblo esperan su respuesta a las peitciones que hicieron a usted el

Fiscal, Licímaco Salazar Salazar Srio. de Prensa y Propaganda Suplente 19, José Monge Gómez de la CTCR Suplente 29, Fausto Angulo Cha San José, agosto de 1946

#### LOS DARDANELOS .-

De nuevo el asunte de los Dardanelos agita el mundo y amenaza la paz. Los estrechos situados en puntos geográficos estratégicos han sido en todos los tiempos manzana de discordia y los pueblos establecidos en sus vecindades han tenido mucho que sufrir: el Canal de Suez ha suscitado la rivalidad de Inglaterra y Francia, y Egipto fué condenado a ser una colonia inglesa. El Canal de Panamá trá begado que se tracé al imperiellora y apunto como una como con contra la contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra del fué bocado que se tragó el imperialismo yanqui como ur huevo pasado por agua. El presidente Teodoro Roosevelt dijo que Estados Unidos necesitaban ese estrecho, y ya es ta. Para el imperialismo era vital al estrecho de Gibraltan y fortificó el peñón para que nadle viniera a disputarles su dominio en el Mediterráneo.

Hoy dia las grandes compañías petroleras inglesas y americanas necesitan dominar el Mediterráneo para no perder sus yacimientos de oro negro en Siria, Libano y Palestina. Por esa razón quieren seguir apostados con sus positivos de oros de sus constantes de constantes cañones y sus ejércitos en Gibraltar, en Suez y en los Dar-

A través de los siglos los ejércitos de los mayores im perios del mundo han mezclado su sangre con las aguas del Mediterráneo; disputándose su posesión; los griegos, los romanos, los italianos, los españoles, los franceses, los in gleses. Con el fin de asegurarse una ruta para el comercio de la pimienta y otras especies, los cristianos organizaron las Cruzadas para arrebatar a los musulmanes aquel mo-nopolio, y las organizaron en son de arrancar el Santo Sepulcro de manos de los infieles. En la Edad Media los piratas infestaron el Mediterráneo así como Hitler, Mussolini y Franco los infestaron en los terribles años que a-cabamos de sufrir y seguimos sufriendo. Para la Unión Soviética la salida al Mediterráneo por

los Dardanelos es vital para su pueblo. Pero Inglaterra los Estados Unidos se oponen a que el Soviet tenga inge rencia militar en los Dardanelos. Entre tanto, Turquía con truye aeropuertos bajo la super-vigilancia de expertos tánicos. Así lo dice la Prensa Asociada en cables del 20 de los corrientes. Así hoy día el bloque anglosajón —en son de defender la Santa Democracia— defiende con sus cañoy sus ejércitos el oro negro del Asia Menor y del imperialismo británico hacia sus colonias del Pacífico

La radio de Moscú dijo: 'La estabilidad y la paz en el futuro'' depende en gran parte de la solución equitativa que se de al problema del Mediterráneo.

Los cables anunciaron que el veinte de este mes el Gobierno Independiente Comunista de Yanan había orde nado la movilización general para declarar una guerra sin cuartel contra las fuerzas nacionalistas de Chiang Kai

Para darnos una ligerísima idea de la pillería y de la reacción de los nacionalistas chinos, de lo que ha sido el espíritu del famoso kuomingtang, para comprender la absoluta razón que tienen los comunistas chinos de esta guerra sin cuartel contra las fuerzas nacionalistas chinas, va mos a comentar un artículo aparecido en THE NATION del veinte de julio (pág. 70) escrito por Ilena Ralf Sues persona experta en los asuntos de China, que ha vivido mucho en aquel país, ha visitado los cuarteles comunistas de Yenan y ha escrito un magnifico libro sobre China. Ella vió con sus ojos toda la pillería de los personajes naciona-

## EIPULSO dei MUND

listas de más campanillas, que preferian ayudarle a los japoneses antes que ofrecer un gramo de democracia al pueblo Chino;

El artículo a que nos referimos, aparecido en THE NATION comenta el escándalo del Gobierno Nacionalista chino que aprovechaba la ayuda de la UNRRA para enriquecer a sus altos oficiales. Ha sido el mismo Director General de la UNRRA Fiorello de la Guardia quien detuvo los embarques a China (con excepción de los alimentos) al saber que eran usados como armas antidemocráticas o para ser vendidos en el mercado negro por algún alto na cionalista. "Fiorello de la Guardia tículo— se mencionara en la historia de China como el úni-co oficial americano de hoy día que colocó los derechos humanos sobre el oportunismo político y militar, que puso en práctica sus prédicas y tuvo el valor de irse del lado

En Washington se han venido ignorando los llama-mientos urgentes hechos por los defensores de la gran ma-yoría del pueblo chino a fin de que se abandonara la ayuda militar y económica al gobierno de Chiang Kai Shek. Esta actitud pasiva de los Estados Unidos ha envalentona-do a Chiang y ha anulado los resultados de las gestiones del General Marshall en sus negociaciones de paz entre los Comunistas y el Kuomingtang.

A quienes prácticamente ha ayudado la UNRRA ha sido a la camarilla reaccionaria que ha sido puesta en la lista negra por el pueblo chino, camarilla que tiene un re-

cord de veinte años de terrorismo y de corrupción. La UNRRA opera en China a través de una organi-ación de la cual es jefe un magnate llamado O. S. Lieu, que es una especie de fantoche en manos de la familia So ong de la cual el único miembro de pensamiento y conducta democrática es Madame Sun Yat Sen la viuda del fundador de la República China: los otros son Madame Chiang Kai Shek fiel colaboradora de su marido el Presidente quien más se ha preocupado por perseguir a su propio pueblo que a los japoneses;; Madame Kung, esposa de uno de los más grandes capitalistas chinos y T. V. Soong. Este Lieu que ha ocupado lugares prominentes en la industria y la Banca de China fur nombrado, por Kung el cuñado del General Chiang, jefe de los monopolios de fósforo y de ci-garrillos y cuando los japoneses se rindieron, se les obligo a devolver a Lieu las fábricas de tejidos y los barcos! Bien sabido es que T. V. Soong tiene grandes intereses en las fábricas de textiles en donde se tejen el algodón y la lana enviados por la UNRRA y en la navegación fluvial de Chi-

La embajada China en Washington ha tratado de combatir la decisión de Florello de la Guardia con la dis-culpa de que no se podía distribuir lo que la UNRRA enviaba porque los ríos estaban secos y por los malos carol-nos. Pero eso es mentira y en mayo pasado sólo un diez por ciento de lo que la UNRRA enviaba era distribuido. Se daba prioridad a las armas con que Chiang iba a com-batir a los propios chinos que luchan y han luchado por la democracia. Antes que pan y medicinas bombas y nine-

La harina que envió la UNRRA cayó en manos de los acaparadores del mercado negro y de enero a abril el sa-co subió de cuatro mil dólares a doce mil. Cada semana morian de hambre en las calles de Shanghai lo menos sesenta niños. La barina y otros alimentos eran entregados a los sindicatos del Kuomingtang, sindicatos de men tiras, armados especialmente —como trampas de cazar di-nero— por los insaciables oficiales del Kuomanigtang, pa-ra robar y enriquecerre. Los trabajadores sin empleo no conseguian ser admitidos en estos sindicatos. De este mode los cuatro trabajadores empleados obtenian alimentos y los miles de individuos desempleados estaban y están con denados a morir de hambre y cosa curiosa, los obreros que conseguian trabajo estaban obligados a inscribirse en los sindicatos del Kuomingtang.

Otra pillería de la organización china encargada de cooperar con la UNRRA, organización que como antes di-jimos está jefeada por un fantoche de Chiang Kai Shek y de su familia política ha sido la de que sólo las personas acomodadas que están bien con el Kuomingtang pueden comprar la maquinaria que necesitan. Los pequeños patro-nes que todo lo han perdido en la guerra, no pueden conseguir nada para rehacer su pequeña empresa. Esto ha conducido a que la riqueza se ha concentrado en muy po-

LA UNRRA con Fiorello de la Guardia querian que los artículos se distribuyeran sin discriminación en cuanto a ideas políticas: había que darle al que tuviera hambre necesitado. Pero el Gobierno Nacionalista de Chiam Kai Shek ha obrado a su antojo. En los territorios (uno doscientos millones de habitantes) en donde se ha apo yado al General Marshall en sus esfuerzos por la paz y que aspiran a tener democracia la organización dirigida por el fantoche de los Soong, sólo ha entregado un dos po ciento de los auxilios por la UNRRA.

Chiang Kai Shek ha roto todas las promesas hecha i pueblo y muchas promesas hechas al General Mar shall. El y su grupo prefieren la guerra civil a un gobierno democrático que vaya a recortarles su poder y sus privi legios. Uno de los medos de que se ha valido para presio nar al pueblo, es privarlo de alimentos y medicinas.

"Pero en el caso de la UNRRA, como en todos los

otros asuntos chinos, sólo se podrá dar ayuda efectivo cuando haya estallado la guerra civil si se retiran las tro pas americanas y no se conceden empréstitos mientras as se organice el Gobierno Chino, de acuerdo con el acuerdo alcanzado por el Consejo Político Consultivo celebrado es febrero como resultado de la tregua concluida bajo la ga rantía del General Marshall.

ABANDONADO EL CAMINO QUE TRAZO

NUEVA YORK, 19 UP.—Elliot Roosevelt, hijo del di funto presidente, declaró que el camino trazado por su pa-

dre está siendo "Lastimosa y deliberadamente abandona-do". Elliot acompaño al ilustre desaparecido durante va-rias de las reuniones de éste con el mariscal José Stalin, y el ex-premier ministro británico Wiston Churchill, y su im putación aparece en la revista LOOK, el primer articulo de una serie de cuatro que representan una condensación de su libro intitulado TAL COMO EL LO VIO. En el articulo el joven Roosevelt critica repetidamente a Churchili a quien atribuye indirectamente parte de la culpa de que se haya abandonado lo que el propio autor denomina los planes de su padre. Una considerable parte del artículo es dedicada a hacer una relación del primer encuentro de Franklin Roosevelt con Wiston Churchill en el verano de 1941, del cual resulto la Carta Atlántico. La serie está pro sidida por un preámbulo de la viuda de Roosevelt en el cual ésta declara: "Tengo la seguridad de que muchas de las personas que escucharon las pláticas descritas en estos artículos dieron a estas interpretaciones distintas de acuer velt hace hincapié en que' la piedra angular del plan de su padre fué el mantenimiento de la unidad entre los tres grandes, pero alega que el clamor de "seamos firmes ante los rusos" indujo al Secretario de Estado, James Byrnes a alterar ese postulado. Si bien el autor se abstiene de cionar el nombre del presidente Truman, en el articulo que ataca a los "reaccionavios" de ambos partidos asi como algunos funcionarios de la Secretaria de Estado, en quie aigunos funcionarios de la Secretaria de Estado, en quie-nes el difunto hombre de estado nunca confió. Elliot hace referencia también al discurso pronunciado por Churchill en el verano pasado en Fulton Missouri, en el cual el ex-primer ministro se expresó con extremada causticidad ha cia la Unión Soviética. Al recordar la ocasión del citado primer encuentro entre Churchill y Roosevelt se expresa como con un sobrecogimiento de temor al referirse a la extraordinaria capacidad de Churchill para beber coñac sin que al hacerlo fuesen visiblemente afectadas sus facultades de pensamiento. En tal ocasión el Presidente Ro-osevelt procedió con astucia y recalcó ciertas práticas de comercio y coloniaje de la Gran Bretaña, lo cual fué inter pretado, por el primer ministro como un intento "para des truir el imperio británico". Elliot revela que cierta noche en que se encontraba a solas con su padre, éste le dijo 'no tenemos intenciones de convertirnos en instrumento para sacarle las castañas del fuego a la Gran Bretaña y después ser olvidados para siempre". Sin embargo co-menta el autor, los Estados Unidos no solamente alinea-ron con la Gran Bretaña durante la guerra sino que ahora la secundan en su política". Después de varios inter-cambios verbales entre Roosevelt y Churchill, éste conce dio finalmente, según afirma Elliot que "la Gran Bretaña sabía que los Estados Unidos eran su única esperanza". A esta sazón, observa el autor, "Churchill admitió en tal mo mento que la paz podría ser ganada únicamente con los pre ceptos que promulgasen los Estados Unidos. Al propio tiem po reconoció que tanto la política colonial de la Gran Bre taña así como los esfuerzos británicos para dominar el comercio mundial y a la ambición de Londres de situarse en posición de decidir el fiel de la balanza internacional entre Rusia y Estados Unidos, eran aspiraciones sin espe-ranza de realización o lo hubieran sido, "si mi padre no ranza de realización o lo hubieran sido, "si mi padre no nublese muerto." Pero, concluye Elliot, la posición de Ro hubiese muerto." sevelt y los principios de la Carta del Atlántico, han sido cambiados completamente al extremo de que aún en las más insignificantes fiestas sociales de Washington se ru-

## VANGUARDIA POPULAR FELICITÀ AL NUEVO COMANDANTE DE LOS TRABAJADORES DE TURRIALBA CELEBRAN GICAS CONTRA LAS CASAS DE JUEGO

de Vanguardia Popular de la Pro vincia de Puntarenas se complace en presentar, por este medio, pueblo. su más calurosa y sincera felicitación para el nuevo Comandan te de Plaza, don Alfredo Cortés Arce, por las medidas enérgicas brado y ha realizado ya una la bor que ha merecido los elogios de todos los sectores sociales pu

En Puntarenas se venia jugar do como en ningún otro lugar del país, trayendo como es lógico los muchos males que origina la prác tica de tan despreciable vicio Muchas eran las familias de tra bajadores que se quedaban sin su sustento por cuanto los trabajadores inclinados a este vicio de

coto a una de las explotaciones más inicuas que se hacían con el do Lupe Rodríguez, y que, con

Vale la pena enumerar aqui también, otras medidas muy salu de juego. dables que indiscutiblemente re dundan en beneficio del pueblo; son estas medidas las siguientes: cia d elos garitos. El señor Cor-| El cierre de cantinas después de permitir que los niños anden pe las calles después de las ocho de la noche. Es indiscutible que con este proceder el señor Coman dante se está ganando las simpatías de todas las personas sensatas y honradas de Puntarenas.

> Parece que con mala fe se ha echado a correr el rumor de que la medida contra las casas de que se intenta es dejar en una

1946.—A TRABAJO. La Sección mana. Con esta medida, se pone duvo por aquí un individuo —fa moso tahur de San José-- llam autorización de San José se vi a hacer cargo de todas las casas

> Nosotros creemos que se trata de un simple rumor y que por ningún motivo el señor Comandante declinará en su empeño de limpiar de todas estas lacras a la ciudad de Puntarenas.

Reiteramos nuestras felicitaci sana actuación y le pedimos qu continúe en su labor, que de nue cooperación que necesite, pue hace mucho tiempo que el pue blo de este lugar está esperando que haya una autoridad que me ta en cintura a los dueños de garitos y que haga una verdadera labor moralizadora. Comité Seccional de Vanguardia Popular en

# Con un HERMOSO MITIN el DIA de la MADRE

mientras los poetas dulzones ha- por ciento de las madres.

os compañeros trabajadores de falso del amor maternal, 500 hom Turrialba celebraron un Mitin en bres se juntan alrededor de la el Salón de la Federación de Tra tribunal sindical para oír a bajadores, festejando a las ma- dirigentes obreros enfocar el pr blema de la carestía de la De muy distinta manera los Tu causante en nuestro país del surrialbeños hicieron su fiesta; frimiento y congojas del noventa

cen verso y prosa desde la radio. Después de hacer uso de la pa

Efrain Rodriguez hizo una exposición clara de todos los esfue zos llevados a cabo por el Movimiento obrero tendientes al aba ratamiento de la vida.

Luego el c! Roberto Camacho Secretario de propaganda del Comité Nacional de la CTCR, en forma enérgica, conminó a todo los trabajadores a fortalecer la uniones obreras, base sin la cua esencia falta de producción, y que la falta de producción no es otra cosa que la reacción nacional operando maliciosamente para desprestigiar al Código de Tra bajo y las leyes sociales. Criticó duramente a los periódicos que abusando de los medios de publi cidad, abomban las noticias y dan la voz de alarma a los acaparado res, y creando descontento entre los consumidores, si los precios suben; y si bajan entonces tratar de crear malestar en los productores, como lo que está ocurriendo con el tomate. Llenos de entusiasmo terminó el Mitin a las 9 y 30 de la noche.

### CAMPAÑA PUBLICA HARA LA FEDERA-CION DE TRABAJADORES PARA QUE SE CORRIJAN GRAVES FALLAS EN EL SEGURO SOCIAL EN TURRIALBA

mora acerca de una "guerra con Rusia, preferentemente antes de 1948".

LA MISMA FEDERACION SE SOLIDARIZA CON LA LUCHA POR EL ABARATAMIENTO DE LAS SUBSISTENCIAS

-A TRABAJO .- Desde hace varios meses los trabajadores ase gurados de este Cantón viener. informando a la Federación de Trabajadores de 'serias irregularidades observadas en el Seguro Social. La FFT no había querido hacer públicas estas cosas; po ro ante la continuidad en los defectos, ha dispuesto hacer un campaña pública para que dicha fallas se corrijan.

los trabajadores. Ellas son:

18-A los enfermos se les su ministra muy mala comida. Hay ocasiones en que se les sirve car ne en descomposición; en otras los demás alimentos están mal se zonados, lo cual seguramente es ba perjudicial para la salud que brantada de esos trabajadores.

28-Hay quejas contra la se ñorita dentista. Todos saben que ella tiene un sueldo por atende rabajadores van al Hospital en busca de sus servicios y quedan defraudados porque la señorita mencionada no llega .

28-Hay quejas contra la Secretaria de los doctores. Dicen Trabajadores de Turrialba solida que cuando toca su turno a determinado doctor, que es muy por objeto lograr el abaratamien benévolo, ella se da el lujo de trabajo, sin percibir su medio sa- zalo Coto'.

Turrialba, 15 de agosto de 1946. | lario, porque ella les ha suspen dido las prerrogativas de su in capacidad. A nadie se escapa el perjuicio que estos ensayos "doc torales" de la Secretaria ocasionan a los trabajadores y la pésima reacción que esto ocasiono en el ánimo de ellos.

> enérgicamente a la Directiva de la Caja, pidiendo que sea levan tada una investigación y que seaaplicadas las responsabilidades respectivas. La campaña seguirá adelante hasta lograr el objetivo, ya que esta Federación considera que en el Seguro Social están representados los inte reses de la clase trabajadora 7 que defenderlos es su obligación. Comité Ejecutivo de la Federación de Trabajadores de Turrial-

#### LA FFT APOYA LA LUCHA POR EL ABARATAMIENTO DE LLAS SUBSISTENCIAS

El'Comité Federal envio un te abaratamiento de las subsistencias. El telegrama dice

"Turrialba, 15.-Al Comité de Lucha contra la earestia de la vida. San José. Federación de rizase con la campaña que tiene to de las subsistencias. Condena jugar de doctor, suspendiendo o actitud de robo de los especulaaplicando las incapacidades. Son dores y reclama energia del Gomuchos los trabajadores que por bierno, para meterlos a la cárcel razón de su enfermedad han te- y para destituir a las autoridades nido que guardar reposo hasta encubridoras de tan grande crisentirse capaces de regresar al men. Por el Comité Federal, Gon

### SANCIONADOS LOS EMPLEADOS MUNICIPALES DENUNCIADOS POR NUESTROS MUNICIPES

formamos de las denuncias presentadas por nuestros mu-José contra algunos emplea Juan Valenciano. A pesar de por esos trabajos: Juan Valenciano. ridades cometidas en el des- dió dictamen como mienibro ción de Construccio bilidad de empleados munici- dos fueron los siguientes: Innor Rodó para que levantara por hacer trabajos particulafue siempre el de destituir a mando Borbón, auxiliar de la

#### CARTAGO

También aportó ya la cuota de C 100 para ayudar a la campaña de lucha contra la carestía. - Muy bien! Compañeros! -Salud!

ingeniería, por hace trabajos La información del Gober de niveles y cordón y caño sin nador Rodó no dió pie para haber todavía permiso del mu nicipes vanguardistas en San destituciones, salvo el caso de nicipio cobrando honorarios dos municipales por irregula esto el c. Alvaro Montero rin como, auxiliar de la Inspecempeño de sus funciones. Las de la Comisión de Folicía pro autorizar construcciones fue denuncias pasaron a la Co- poniendo la destitución de to ra de ley mediante el cobro misión de Policía y luego, de dos, menos de Schmith y Ro- de "mordidas" o porpinas; y acuerdo con la Ley de Inamo- las. Los empleados enjuicia- Pedro Rojas y Juan Schmith por desaparición de mapales, a manos del Goberna- geniero Carlos Luis Alvarado teriales en el Queb ador Muricipal donde trabajaban. Sola información de Ley El res pasando por encima de mente los caracs contra criterio de nuestra fracción las leyes de urbanización; Ai Smith y Rojas no pudieron ser suficientemente comprobados.

> El lunes 19 de los corrientes el Municipio efectuó reu nión extraordinaria acordan do los castigos arriba informados.

## LA OBSTETRICA DE TIBAS ES FIEL **CUMPLIDORA DE SU DEBER**

mación aparecida en las colum nas de TRABAJO con respecto a la Obstétrica municipal de Ti- haga. bás, fraternalmente pedimos que los conceptos en esa información emitidos sean rectificados, porque en Tibás toda población sobe que dicha señora es cumplidora de su deber v muy esforzada en hacer el mayor bien para las madres del Cantón.

Los miembros del Partido que vivimos en Tibás sabemos bien que ella es persona que sirve muy bien su cargo y que más bien merece un voto de aplauso. y el Regidor Soto.

sorprendido, razón por la que es peramos que la rectificación se Frternalmente, C. Carmona, Manuel Garcia

M., Luis Murillo, Manuel Rodriguez, Hernán Murillo, Juan Pablo Murillo, Juan Bautista Cas tillo. Anibal Ulate, Carlos Soto. Nota de la Redacción: En nota

aparte damos a conocer a todos los vecinos de Tibás que las ós denes para lograr la atención de la Obstétrica Municipal son extendidas por la Jefatura Política

## SENORES COLCHONEROS

Tapices en 5 colores distintos. Damascos, Balsa, Heno, Hilo para Coser. Damascos ¢ 8.00 yda. Balsa ¢ 1.00 lb. Cortes para colchón. Todo por Mayor o al Menudeo - Los Mejores Precios - Visitenos en

'Mueblería y Compra Venta San Bosco"

Frente Juan Miguel Yamuni



## EL PUEBLO DE COSTA RICA RIN-DE HOMENAJE AL MAS LEAL DEFENSOR DE LA CLASE TRABA-JADORA C. MANUEL MORA MARTES 27 A LAS 8 P. M

GRAN SERENATA FRENTE A SU CASA DE HABITACION.-TODO EL PUEBLO TODOS LOS AMIGOS! TODOS LOS MIL ITANTES presentes en este HOMENAJE!

clima en Costa Rica para un levantamiento po puiar. El pueblo no se levanta paar defenderle a unos señores el derecho a ser diputados. La prueba de ello es que esos señores de la oposi-ción han tenido necesidad de contratar mercenarios centroamericanos para realizar sus planes. Sin embargo, no niego que puedan producirse actos de violencia y que pueda derramarse sangre. Eso será muy lamentable para todos, sin excepción. En Costa Rica una gota de sangre pesa mucho. Y lo más grave no está en la sangre que pueda de-rtamarse, sino en el estado de zozobra en que se mantiene a todo el pueblo. Es un estado de zo-zobra que perturba la acción del Gobierno y que no permite a nadie trabajar con tranquillada. Los cultores tienen miendo de sembrar. Los case ros tienen temor de levantar nuevas construccio nes. Los inversionistas guardan su dinero bajo sie le llaves. Y en esa forma, la vida económica de la nación sufre enormes quebrantos. Por lo tanto, lo mejor sería que el asunto se liquidara a la mayor brevedad. Y así terminó esta primera entrevista con don loaquín Vargas Coto.

Después el señor Vargas me buscó de nuevo

me pidió autorización para repetir mis palabras ciertos dirigentes de la oposición. Le dije que no había dicho nada en secreto y que podía usar mis palabras como mejor le pareciera.

Dos días después me buscó de nuevo para que estaba convencido de que no era imposible encontrar la forma de tranquilizar país mediante un entendimiento de las fuerzas del gobierno con las fuerzas de la oposición. Lo respondi, que si ese entendimiento tenía por obda al pueblo costarricense, me parecia patrio-tico intentarlo. Me explicó entonces el señor Var-gas Coto, que estaba convencido de que la oposición realmente se consideraria satisfecha si la adelantaran algunas garantias electorales concre

Después de esta entrevista yo busqué al señor Presidente de la República y a los dirigentes del Partido Republicano Nacional. Les expliqué lo ocurrido y les dije, que Vanguardia Popular opinaba, que de constatarse que en efecto las tuerzas opo-sicionistas querían, sinceramente, unas cuantas ga rantias electorales, era necesario otorgar tales ga El señor Presidente me repitió que él nun ca había pensado en la posibilidad de violar sus promesas sobre libertad electoral; que él haric cumplir el Código promulgado. El Partido Republi cano Nacional, por hoca de don Francisco Cal-derón Guardía se pronunció en el mismo sentido. El señor Calderón Guardía me dijo, que cualquiera que fuera el candidrio de su Partido, el mayor orgullo del mismo consistiría en ganar limpiamen

De este momento puede decirse que quedaron iniciadas de manera seria, conversaciones entre las tuerzas del Gobierno y las de la oposición. El senor Vargas Coto fué siempre el intermediario. so que durante toda la primera etapa de la negociones, yo creí que en el entendimiento en-trarían todos los grupos oposicionistas y no sólo el cortesista. Fue más tarde que con un poco de sorpresa supe, que don Ottlio Ulate había hecho del asunto un problema de vanidad; que él estaba empeñado en poder decirle al país que las garan-tías las había obtenido él; y que por lo tanto, no quería apoyar las gestiones del Comité Demó-A pesar de esta noticia, seguimos adelante Cuando ya se comprendió que habíamos llegado o conclusiones efectivas, vino la entrevista mia con don Fernando Castro Cervantes. Por fin, se firmó la carta que todo el país conoce, se publicó pro

Ahora bien, ¿que fue lo que se convino? Do sas: adelantar a la oposición unos cuantos he chos concretos que pudieran dar evidencia de que las próximas elecciones sean libres; y obtener de la oposición la promesa de cooperar para que to dos los costarricenses se convenzan de que pue den trabajar en paz, para que la contienda politica se desarrollen en un plano de altura, y para que los grandes prolemas económicos, que afectan a todas las clases y a todos los Partidos, se puedon resolver satisfactoriamente. Este es un arreglo tico y muy realista. Tan tico y tan realista, que todo el pueblo lo asimiló sin dificultades y lo apo yó en tal forma, que no pudo destruírlo la campa-na insidiosa que se desató inmediatamente des pués de que se dió a conocer al público lo convenido.

Quiero repetir y subraar el último párrato ae la carla suscrita por los tres Partidos. Dice así:
"La ejecución de lo expuesto no implica en forma alguna, pacto, convenio o transacción política entre los Partidos, los que conservan su completa autonomía y libertad para formular sus programas y sustentar candidaturas propias; pero garantizada por este medio, la libertad electoral en forma efec tiva se reconoce que existe un interés común en asegurar la paz y la vida de las instituciones na cionales; en depurar las campañas políticas llevándolas a planos de mayor altura; en sustraer al pais de la crisis economica que controlla y en de-iender, en todos los momentos los intereses su-premos de la soberanía nacional y del buen nom-bre de Costa Rica". Hasta aqui el párrato. Si los compromisos adquiridos en ese párrato, que son compromisos, adquiridos en ese para como control de un solo Partido, se cumplen, los más enconados y los más suspicaces tendrán que reconocer que se hizo obra patriótica. Los envenenados y los vanidosos obra patriótica. quieren que se mantenga la zozobra, para que la producción se paralice y el hambre sea su aliada, Los ciudadanos sensatos deben preferir que su aliada sea la razón y no el crimen. Los envenenalos vanidosos no quieren que haya garan electorales desde ahora, para no perder un caballo de batalla infame que han usado tenaz mente sin ningún escrúpulo. Los ciudadanos sen-satos pretieren que las garantías sean realidad desde ahora, porque tal vez se han dado cuento le que las grandes batallas no deben darse en caballo de mentira sino en caballos de carne hueso. Los envenenados y los vanidosos no quie ren campaña de altura. No quieren que se resue van los problemas nacionales, porque ellos real-mente no tienen problemas, desde luego que sor gentes satisfechas. Tampoco les importa la sobe ranía nacional, sobre todo desde que decidieron so rificarla a cambio de contar con el apoyo de una potencia extranjera. Pero la gran masa pina de manera muy distinta. Los hechos están

Voy ahora a explicar las razones especificas

Vanguardia Popular está convencida de las amenazas que ha formulado y sique formulan-do la oposición, de apelar a las armas, no pasa de ser una amenaza sin posibilidades de conver tirse en el triunfo oposicionista que imaginan al cunas cabezas calientes. Pero Vanguardia Popular crée que ningún Partido ni ningún ciudadan debe negar su concurso para evitar que se derra me inútilmente sangre de compatriotas. La San-gre que se derramara, sea de un Partido o de otro, tendriamos que lamentarla todos, cuando las pasiones se aquieten. Además, si efectivamente los descontentos sienten que con ese paso se les garantizará un anhelo que también es el nuestro por qué negarnos por razones de vanidad estúpi-da a darles prendas electivas?

Vanguardia Popular está convencida de qu

nuestra Patria tiene que entrar de lleno, resueltamente, conscientemente, en una etapa nueva de su vida política y social. Vanguardia quiere, que los dirigentes políticos piensen con mucha seriedad en que para ganar elecciones hay que cuiar se gana, no escribiendo artículos mentiro sos o haciendo discursos sobre purezas en las que no se crée, sino gobernando con acierto y con honestidad, dándole tierra al campesino y ditos para que pueda sembrarla, dándole casa a rabajador, dándole alimentación barata y nutriti va a todas las gentes. Vanguardia Popular poyado y sique poyando al Gobierno de don Teo Picado porque lo considera un Gobierno aresista que tiene simpatías por la clase traba adora. Pero Vanguardia Popular no puede ne gas que está inconforme con las actuaciones de Gobierno y que, en su concepto, el programa que se le ofreció al pueblo se ha incumplido en muchos de sus aspectos por culpa del Gobierno mis mo. Vanguardia constata frecuentemente, mucho desaciertos que se deben corregir; Vanguardia oye en el pueblo muchas voces de protesta que considera justas y que desea ardientemente que sean atendidas. Pero Vanguardia no podía ayudar derrocar un Gobierno que en esencia es demorático, para facilitar la instauración de una dictalura de derecha distrazada con ropaje democrá ico. Si el país se tranquiliza definitivamente, Van-guardía Popular recuperará una libertad de acción que le es muy necesaria, para poder ejercer su derecho de crítica frente al Gobierno, para poder

bras de beneficio para el pueblo sabiendo qua las elecciones sólo se ganan a base de apoyo po-pular y no como ocurría dentro del viejo ambiente, en el cual gobernantes y políticos podían ate nerse a las malas artes del fraude electoral. Nos otros tenemos el deber de pensar en las conve-ciencias de la clase trabajadora, sin distinción de l'artidos, y no en los conveniencias transitorias de éste o aquel ciudadano con aspiraciones a la Presidencia de la República.

Y todavía tengo que decir que a mi Partido le com place profundamente que la oposición, al cabo de una largísima y envenenada campaña, haya termi nado reconociendo que las garantías electorales del pueblo costarricense no están en ninguno de los viejos Códigos elaborados por sus dirigentes en años pasados, sino en el Código nuevo en cuva elaboración y promulgación jugó un papel decisivo nuestro Partido.

Fermitaseme ahora sintetizar las ventajas que el pueblo va a drivar del arreglo político que atqunos se empeñan en despedazar:

1º)Nos hemos empeñado en eliminar la posibilidad de un derramamiento de sangre con sus lógicas consecuencias de odios y venganzas;

2º) Hemos consolidado un estado de conciencie nacional n.uy importante en apoyo de la libertad electoral, estado de conciencia que será la vedadera garantia de esa libertad;

(29) Hemos restablecido un ambiente psicológico normalidad que será propicio para la solución de los grandes problemas nacionales;

4°) Hemos colocado a los dirigentes políticos de todos los bandos en una actitud mental que os obliga a pensar más en el pueblo que en la maniobra fraudulenta; y

5º) Hemos creado condiciones que perfectamen podrian conducir, a la larga, a un movimiento de unidad nacional alrededor de los intereses ba

Algunos elementos del Partido Republicano Na cional dicen públicamente que no están de a cuerdo con este arreglo, porque él implica la de rrota de una posible candidatura del doctor Cal-derón Guardia. Elementos del Partido Demócrata cfirman lo contrario, que sus dirigentes han resibido atolillo con el dedo; que todo es mentira maniobra política.

Yo quiero referirme, para terminar a estas do versiones. Comienzo por la segunda y afirmo, que nada de lo hecho es mentira o maniobra electo-ral. Lo que se ha hecho responde α un estado de conciencia de nuestro pueblo, que sólo los topos pueden ignorar. La verdadera garantía de lo

convenido no está en las amenazas ridículas de revolución. Que nadie se engañe: las próximas elecciones presidenciales tendrán que ser comple

Paso al otro punto, es decir, al que se relacione con una posible candidatura del doctor Calderón Guardia. Aprovecho la oportunidad para aclarar una vez más, que a pesar de la gratitud y cariño que mi Partido tiene al doctor Calderón Guardia en lo personal, se equivoca quien crea que nos otros tenemos adquiridos con él compromiso de carácter electoral o que él los tenga cont∮ridos con nosotros. Vanguardia Popular no es Partido personalista, y actuará en la política del país teniendo en cuenta fundamentalmente las conve niencias de la clase que representa y los intereses generales del país. El doctor Calderón Guardia ontará siempre con nuestra simpatía y con nuestro apoyo para su persona, pero en cuanto o político serán circunstancias de otro orden las que definan en lo futuro nuestra actitud.

Ahora bien, si se nos pregunta nuestro criterio sobre el futuro político del país nosotros no va cilamos en declarar, que estamos convencidos de que Costa Rica no caerá bajo el control de la reacción. Se ha hecho mucha fantasía alrededor ie la fuerza politica de la oposición reaccionaria. No es tan fiero el león como lo pintan, y eso tenaremos oportunidad de demostrarlo en las eleccio nes más libres y más limpias de la Historia Na

(Viene de la Pág. PRIMERA)

Muy bien camarada Tito, tudio e informe de la Comi-Esta es una gran iniciativa. Nos recuerda aquella gran iniciativa que comenta Lenin de los obreros rusos que dieron muchas horas de trabajo: es aquel record famoso graron hacer un día sábado el trabajo que antes hacian en una semana. Su conciencia socialista, su fervor y su capacidad de lucha transfermaron en beneficio de ellos mismos, el rendimiento en el trabajo q' ya no era explotación capitalista, sino producción para el pueblo organiza

No podríamos nosotros tam bién, integrar como lo hize el Tito, muchas y muchas Bri gadas de finanzas que aporten horas semanales de traba jo para el Partido?

Informaremos próximamente lo que hagan al respecto los camaradas mas act vos más entusiastasy más responsables.

RECONQUISTADO EL (Viene de la Pág. PRIMERA) zando a los trabajadores de

las empresas particulares detransporte el derecho de huel

sión de Trabajo y Previsión les Social.

COMO ACTUO LA COMISION

La Comisión de Trabajo, in en que los trabajadores lo- tegrada por los Ticenciados don José Albertazz: Avendaño, don Arturo Volio Guar dia y nuestro c. J. Cerdas, pro cedieron linmediatamente a estudiar el proyecto, sin que en un principio pudieran llegar a un acuerdo para dietaminar en forma unánime. Lle gó un momento en que estuvo a punto de presentarse un dictamen de mayoría rechazando el proyecto y otro de minoría, firmado por el c. Cer das, acogiéndolo en su totali-

> de rodear a los trabajadores materia. que quedarán sin derecho a huelga, de una serie de garan se mantenían los trabajadotías, que a la par que vinie- res de servicio público sin

do el presente mes, para lo cual se les otorga un término improrrogable que vence el día último do agosto.

Así fue cómo, se llegé a un dictamen único, que debida- Pero debemos convenir en q' mente autorizado firmó, con tal procedimiento lejos de los Lics. Albertazzi y Volio, perjudicar a los trabajadores nuestro c. Cerdas.

En resumen, el dictamen prohibición de ir a la huelga; traje obligatorio y elevaba en tas aplicables al patrono la renuente a acatar el fallo arbitral. Pero lo más importan te, es que establecía que NIN GUN TRABAJADOR PARA QUIEN LA HUELGA ESTA BA PROHIBIDA, podia, des pués de un mes de trabajarle al patrono, ser despedido sin clarar que los licenciados Al- justa causa, ni aún pagandole bertazzi y Volio, adoptaron pre-aviso, y auxilio qe cesansu posición, por un escrupulo tía; que sólo podría ser desconstitucional, pero desde un pedido por alguna de las onprincipio manifestaron su cri ce causales señaladas por el terio definido, en el sentido artículo 81 del Código de la

En esa forma es cierto que ran a compensar su situación derecho de huelga, pero se

ga. El proyecto, acogido por desventajosa sirvieran para rozamientos obrero patrona

EL DICTAMEN

vertido mantenia para los tes a discutir con detenimien trabajadores de transporte la to con sus propios trabajares los problemas que les ata mantenía para ellos el arbi- ñen a ambas partes, con la ventaja, creemos nosctros, de forma considerable las mul- que al llegarse a la huelga, para la opinión pública es va incuestionable la intransigencia del patrono, y por ende, la justicia que asiste a los trabajadores.

sin dilación procedan a reorganizarse para que en forma' justa puedan hacer uso del derecho de huelga reconconquistado, en la consecución de sus reivindicaciones en el próximo número de

en esta legislatura.

## MITINES DE VANGUARDIA POPULAR

SAN JOSE

SALON CENTRAL LUNES 26 de Agosto a las 7 y 30 p.m. Gran Mulin. Hacá aso de la pa-

labra el diputado Luis Carballo LA SITUACION POLI-TICA INTERNACIONAL

HEREDIA SALON CENTRAL LUNES 26 de Agosto a las

7 de la noche Gran Mitin. Hara uso de la pa-labra, el diputado Jaime Cerdas re: LA SITUACION POLI-TICA INTERNACIONAL

EL PUEBLO CIERRA

(Viene de la Pág. PRIMERA) nocimiento popular al gran jefe del Partido de la clase obrera.

Desgraciadamente las arma de propaganda de la reacció son tan fuertes, que todavía hay La c. Benita Díaz nos miles de trabajadores que no sa ben a estas horas a quién doben tantos derechos conquistado en su propio beneficio. Frento, c esas masa ignorantes, estamo nosotros los rtabajadores organi

les garantiza una muy saludable estabilidad en el trala-

En una de las últimas sesio nes y gracias a las gestiones de la fracción vanguardista, el Congreso aprobó el dictanien por una escasa inavoria

Al día siguiente, todos los señores diputados eran abordados por representantes del Comercio y la Industria, quienes se mostraban alarmados por la aprobación del dictamen, manifestando que en todo caso eltos PRE-FERIAN EL RESTABLECI-MIENTO DEL DERECHO DE HUELGA, a las reformas propuestas en el dictamen.

Esto último, nos obligó a llegar a una fórmula transac cional, que no viene a ser otra cosa, que EL RESTABLE CIMIENTO DEL DERECHO DE HUELGA PARA TODOS LOS TRABAJADORES DE el c. C. L. Fallas, pasó a es- disminuir las posibilidades de LAS EMPRESAS DE TRANS

PORTE.

Es cierto que tal derecho se restablece, con un trámite de conciliación más largo. les resulta útil, porque obli ga a los patronos intransigen

Hacemos por último, un sin cero llamamiento a los traba-

"Trabajo" nos referiremos a tres reformas más, muy importantes, que logramos intro ducirle al Código de Trabajo

zados que movilizaremos las fuer zas necesarias para rendir el más cálido homenaje al c. Manuel Mora, amigo número Uno de la clase trabajadora.

## habló así:

Quisiera decir tantas cosas buenas del c. Manuel Mora pos dice la c. Benita, pero se me ereda la lengua y es tanto lo que babría que decir, que no sé por dónde empezar.

Digan en Trabajo al anuncia la serenata, que todos, todos te nemos que estar presentes en esa manifestación de simpatía al c Manuel Mora. Si yo pudlera hablar en una tribuna diria:

"Con qué, cómo podemos pa gar a Manuel Mora, todos su sacrificios y sus luchas en delen sa de la gente pobre? Eso no so paga con ninguna plata; entonces estemos todos detrás de él, ayudándola apoyándolo en su lucha como jefe del Partido del pueblo.

Yo me voy a llevar muchas mujeres de mi barrio a la serenata: a nadie más que a las mu ieres nos interesan las luchas de Vanguardia Popular que están forjando un porvenir mejor pa ra nuestros hijos.

Allí estaremos presentes muchas, muchisimas mujeres del pueblo con nuestros maridos y con nuestros hijos.

#### A pie vendremos a la serenata, dice el c. Desiderio Cháves

De allá de la Uruca y de mu chos otros pueblos vecinos, ven dremos centenares de campesinos a la serenata en honor del c. Manuel Mora.

A pie, en camiones, o como sea, estaremos el martes a las 8 de la noche frente a la casa de Mora.

Muchos se imaginan que nos-

otros los campesinos seguimos siendo los mismos politos de antes, pero qué val Ya estamos abriendo los ojos para ver de qué lado es que están los defensores del pueblo trubajador; por eso, porque hemos visto có mo el c. Mora nos ha defendido desde hace más de quince años por eso, como subemos agrade cer y apoyar sus luchas, estare mos de los primeros el martes en la gran serenata en celebración del cumple años de nuestro gran dirigenet Manuel Mora.

Alli estaremos, con los obre ros, con los estudiantes, con los niños, con las mujeres, todos jun tos en un solo bloque que sea la trinchera alrededor de Manuel Mora, el amigo número UNO del pueblo de Costa Rica.

# combatir lo malo y apoyar y estimular lo bueno. Además, Vanguardia Popular, como Partido de la clase trabajadora que es, cree que éste o cualquier otro gobierno progresitar realizará más o bras de beneficio para el pueblo sabiendo que la clase trabajadora que es, cree que este o cualquier otro gobierno progresitar realizará más o bras de beneficio para el pueblo sabiendo que

Departamento de la Habitación

SORTEO DE CASAS BARATAS

Se avisa a los aspirantes de las casas tipo "A"y "B", que para tener derecho a participar en el próximo sorteo que se verificará el DOMINGO QUINCE DE SETIEMBRE PROXIMO, a continuación del sorco de la Loteria del Hospital de San Juan de Dios, deben ponerse al día en el pago de sus cuotas, incluyen

Para efectos de inclusión se hace saber que las listas de los aspirantes que participan en el sorteo se tendrán a la disposición en la Oficina del Departamento de la Habitación, (Oficinas Centrales de la Caja) del 9 al 12 de ambos inclusive de Setiembre.

Se aclara que de acuerdo con la nueva nomenciatura de la Ley Novom 148, las actuales casas tipo "A", son las que se denominaban anteriormente.

ARTURO MORALES F. - Jefe del Departamento de la Habitación.